
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

За 30 российских
миллиардов

на хорошожениях горводопровода, 
статуте полиомиелита и 
промышленных объектов,

ин- 
ряде 

та-

ты делают только 
а отлично.

Сейчас бригада 
мановой трудится

овощехранилище в районе хо
лодильника, головных соору-

ОРГАН УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКГОРСТРОЯ И ОБКОМА ПРОФСОЮЗА 
РАБОЧИХ СТРОИТЕЛЬСТВА И ПРОМЫШЛЕННОСТИ СТРОИТЕЛЬНЫХ МАТЕРИАЛОВ

тов. Ро
на пуско-

вом объекте — 153-квартир
ном доме по проспекту Лени
на, Они заканчивают отделку 
в последнем блоке.

Мастерство девушек растет 
с каждым днем. Недаром 
бригада борется за звание 
коллектива коммунистического 
труда.

Неопытным маляром при
шла в прошлом году в кол
лектив выпускница строитель

СВЕРДЛОВСКИЙ

Е ЛГОБРАЯ слава идет в 
Е // девятом строительном 
Е управлении о бригаде 
Е маляров, которой руководит 
Е коммунист Клавдия Рома- 
Е нова.
Е Это молодежный коллек- 
Е тив. Девушки ежедневно пе- 
Е ревыполняют производствен- 
Е ное задание, причем все рабо-
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ЕСТЬ ПОЛУГОДОВОЙ!
Достойно встречает очеред

ной Пленум ЦК КПСС кол
лектив рабочих шестого уча
стка управления механиза
ции № 2 Свердловскгорстроя. 
Настойчиво борясь за внед
рение передовой технологии 
устройства подкрановых пу
тей, коллектив участка 12 ию- 

завершил выполнение по- 
ЗЛугодовой программы. С на

чала года на строительных 
площадках города смонтиро
вано около восьми тысяч по
гонных метров подкрановых 
путей.

Все пять бригад из меся
ца в месяц перевыполняют 
производственные »задания. В 
мае наивысшей производи
тельности труда достигла 
бригада члена КПСС Герма
на- Ивановича Журавлева. 
По итогам соревнования ей 
присуждено первое место и 
переходящий красный вым
пел. На втором месте брига
да Н. Т. Непрана.

В эти дни рабочие участка 
ведут устройство подкрано
вых путей для трех детских

ких, как цех хлора Уралхим- 
маша, шинный завод и дру
гие.

До конца месяца мы рас
считываем выполнить сверх 
полугодового плана работ ми
нимум на 30 тысяч рублей.

В. КАШИН, 
начальник шестого участка 

управления механизации 
№ 2.

ного училища Таня Латыпо
ва. Сейчас она настоящий ма
стер своего дела.

На снимке: маляр Т. Латы- _ 
пова.

Фото А. Черданцева.

СМОТР ВНЕДРЕНИЯ
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Рабкоровский рейд
ДОСТИЖЕНИИ

НАУКИ И ТЕХНИКИ

садиков по Кыштымскому
переулку, на Гурзуфской ули
це и улице имени Энгельса, 
на жилых домах Подшипни
кового завода и ВУХИНа, на

КОГДА КИВАЮТ НА СУБПОДРЯДЧИКОВ
но. не 'выдал оборудование для 
котельной: котлы, вентиляторы, 
моторы. А (без котельной, ра
зумеется. о сдаче нечего ду
мать. «

Что же еще. Оказывается, не 
закончены мозаичные полы. Но 
црораб уверил, что через пять 
дней они будут сделаны.

Как принято, он стал сето
вать на сантехников, что те не 
завершили работу, а поэтому

Это уже вошло в привычку: почти всегда строители, 
оправдывая свою плохую работу, кивают на субподряд
чиков. То виноват Сантехмонтаж, то электромонтажники 
затянули дело, то подвел Уралтрансспецстрой. На деле, 
когда начинаешь разбираться в работе, сплошь и рядом 
выясняется, что не субподрядчики подводят строителей, а 
строители не создают им условий для работы.

Именно для того, чтобы разобраться в отношениях меж
ду субподрядчиками и строителями, рейдовая бригада 
рабкоров «Свердловского строителя» побывала на ряде 
объектов Свердловскгорстроя.

НА УЛИЦЕ 8 Марта 14 
управление треста Жил- 
строй сооружает обще- 

житие для пединститута. Это 
общежитие предполагалось 
ввести в строй еще в прошлом 
году, потом (срок сдачи перене
сли на март, а теперь стремле
ние строителей сдать его во 
втором квартале.

В чем дело, почему так за
тянулось строительство? Мо
жет быть, виноваты субпод
рядчики?

Полтора месяца назад уча
стник рейда был на стройке. 
Он 'Поинтересовался положени
ем дел, побеседовал с прорабом 
А. П. Назаровым. Ясно было 
одно, что но многом (виноват 
заказчик, который своевремен-

нельзя заделывать отверстия в 
полах. Сантехники не устано
вили часть фасонины.

Представитель
горстроя 
список

тут же
Свердлювск- 

потребовал
на недостающие сан-

технические изделия 
во, что сделает (все 
мое, чтобы достать 
лись с отделом
Свердловскгорстроя 
ли заверение, что 
димое постараются

и дал сло- 
необх-оди- 

их. Связа- 
снабжения
и получи- 

исе необхо- 
приобрести

немедленно. Попросили прора
ба -зайти в отдел снабжения.

— Как же, обязательно зай
ду, — уверил .Наваров.

И вот через полтора месяца 
мы снова на этой стройке. Как 
ни странно, мозаичные полы 
до сих пор не вакончейЬ!, хо-

тя ио заявлению ирараба на 
эту работу требовалось всего 
пять дней. Больше того, Алек 
сандр Павлович Назаров даже 
и не подумал поехать в отдел 
снабжения. Выходит, юн толь
ко на словах заботится о деле. 
Между тем, от обеспечения фа- 
сониной зависела не только ра
бота строителей, но и сантех
ников.

Неужели и сейчас Назаров 
будет сетовать на то, что вино
ваты субподрядчики?

Часто из-за того, что на этом 
участке не проявляют заботы о 
субподрядчиках, страдает об
щее дело.

Мы наблюдали такую карти
ну — приехал на стройку 
экскаватор, чтобы грузить зем
лю в автомашины (эту землю 
нужно было вывезти с участ
ка). Экскаватор приехал, но ав
томашин не оказалось.

— Товарищ Назаров, вам 
ведь нужно копать траншею 
для 'теплотрассы, почему вы 
не поставите на эту работу эк
скаватор? :

— Экскаваторщики отказы
ваются.

— Неужели?
И снова работнику Сверд- 

ловенгорстроя пришлось за 
тов. Назарова идти к экскава
торщикам. Конечно, они и не 
.думали отказываться от этой 
работы.

— (Пожалуйста, ставьте ко
лышки, сейчас начнем копать.

Траншею выкопали.
— Когда же вы, тов. Наза-.

Строит его 
участок, где 
Мальцев.

17 управление, 
начальникам тов.

У тов. Мальцева укоренилась 
практика уходить от решения 
любых вопросов с субподряд
чиками, ждать оперативок.

Казалось бы, если хочешь
обеспечить успех себе дай
широкий фронт работы сантех- 
никам, электрикам, уралтранс- 
спецстроевцам.

На этом участке тоже стро
ится котельная. Однако уже 
месяцев семь, с поздней осени 
прошлого года, здесь ничего 
не сделано.

— (Почему не 
котельной? — 
Мальцева.

— Силенок не

работаете на 
опрашиваем

хватает.
— А как с крышей?
— Делаем.
Решили залезть на крышу, 

посмотреть. И вот что увидели. 
Асфальтовая стяжка положена
безобразно сплошные ямы.

ров, кладку 
сделаете?

для теплотрассы

Чшпай!пе сегодня
• Контроль в действии

с Строительству котельных

— Да дня через три.
Прошло три дня. На участ

ке не думают начинать клад
ку. 'Приехали еще через два 
дня, посмотрели — кладка не 
ведется...

Плохо здесь занимаются ор
ганизацией работ и еще хуже 
готовят фронт работ для суб
подрядчиков.

Она совершенно не укатана, 
причем треть крыши уже по
крыта одним слоем руберойда. 
Это же самый настоящий брак! 
Это же бесполезная трата де
нег!

Спускаемся вниз. Спрашива
ем тов. Мальцева: «Вы были 
на крыше?»

— Был.
— Как же вы допустили та

кое безобразное выполнение ра
бот?

— Поправим.
Сейчас прошло некоторое 

время и нам сообщили, что, 
действительно, работу испра
вили. Однако, кто же будет от
вечать за напрасно затрачен
ный труд, материалы, за вы
брошенные деньги?

Котельная стоит без 
без дверей. В ней даже 
ри не закончена кладка.

И ЗДЕСЬ 
нестись 
стройку

мы хотим

■окон, 
внут-

внимание
• Хождения за телевизором

А ВОТ 
этого

другой объект 
треста — обще

тельство школы

на 
на 
в

пере-
другую 
строи- 

поселке

житие электротехникума 
связи. Это два крупных кор
пуса жилой площадью 4200' 
квадратных метров. Общежитие 
предполагалось сдать в эксплу
атацию еще в прошлом году.

Изоплит. В газете уже гово
рилось, что прораб Колчин, 
<руководящий этим строитель
ством, проявляет постоянную 
заботу о субподрядных органи
зациях, а те, в свою очередь, 

(Продолжение на 2 стр.).

Главным в деятельности пер
вичных советов научно-техни
ческих обществ строительной 
индустрии должна быть повсе
дневная борьба за осуществле
ние планов научно-исследова
тельских работ и внедрения
новой 
важным 
шения 
труда.

техники, являющихся 
средством для новы 

производительности

Организации НТО должны 
взять под свой постоянный 
контроль выполнение планов 
новой техники, активно участ
вовать в их осуществлении. С
этой целью 
проводится 
Всесоюзным 
технических

в настоящее время 
организованный 

советом научно- 
обществ общест-

венный смотр выполнения пла
нов научно-исследовательских
работ и внедрения 
науки и техники 
хозяйство.

При областном 
НТО организована

достижений 
в народное

управлении 
областная

смотровая комиссия. Ее воз 
главляет член НТО инженер 
В. Б. Имшенецкий.

Все первичные советы НТО 
уже получили постановление 
Всесоюзного совета научно- 
технических обществ и уело 
вия смотра. Однако не все пер 
вичные советы НТО включи
лись в его проведение. Даже 
не создали еще смотровых ко
миссий советы НТО Сверд 
ловскгорстроя, треста № 33, 
Жилстроя, а первичный совет 
НТО треста № 89 вообще в 
этом направлении не ведет ни
какой работы.

Мобилизация инициативы 
членов общества на успешное 
внедрение новой техники, раз
витие всех форм самодеятель 
кого участия ученых, инжене
ров, техников, рабочих-новато
ров вот главное, на что
должно быть направлено вни
мание организаций НТО.

Активное участие членов и 
организаций НТО в проводи 
мом смотре будет значительно 
содействовать выполнению за
дач, стоящих перед научными 
учреждениями и производст
венными коллективами.

Местные комитеты проф 
союза должны оказать дейст
венную помощь в проведении 
этого смотра.

С. АНТИПИНА, 
заместитель председателя 

Свердловского областного 
правления НТО строй- . 

индустрии.



НА СУБПОДРЯДЧИКОВ

Контроль—в действии

(Окончание. Нач. на 1 стр.).
делают -все 
Колчина в 
за то, что 
котельную.

ет них зависящее, 
свое время -ругали 
он «нажимает» на 
Но -ведь это дейст- 

вительно важно и сейчас на
этом участке сдана под мон
таж и .электроподстанция, и
котельная, и уралтрансспец- 

фронтомстроевцы обеспечены । 
работ.

А вот маленький 
который характеризует 
отношения строителей 
подрядчиков. Колчину 

п ример, 
взаимо- 
и суб- 

сообщи-
ли, что завтра на стройку придет 
большая трупа штукатуров, что 
им нужно подготовить фронт 
работ. Нужно было срочно за
кончить . скрытую электропро-
водку, хотя 
здания, 
прекрасно 
это важно.

бы в одной части 
Эл ектр ом-ом тажники 
поняли, насколько 
и немедленно ф-ор- 

сировали работу. Но все это не
в Жмлстрое, а во 
равлении 69 треста.

НА ПЕРВОМ 
квартирного 

этаже 
дома.

247- 
по 

раз- 
па-

•проспекту Ленина,
■местятся магазины, кафе,
рикмахерская, выставочный
зал и другие бытовые и торго
вые организации. Два блока 
этого дома уже заселены, а 
внизу все еще копошатся стро
ители: Это не удивительно — 
люди здесь не знают, что бу
дут делать завтра, не знают, 
придется ли переделывать 
вновь выполненную работу, и 
будут ли исправления в про
ектах. На примере этого дома 
можно убедиться, что проект
ные организации порой допус
кают брак, который обходится 
очень дорого.

— Все коммуникации были 
сделаны по одним проектам, а 
сейчас внесены изменения 
приходится переделывать.
рассказывает начальник 
ка девятого управления 
Рапопорт.

Из-за некачественного 

участ- 
Г А.

про
ектиро-вания было (множество 
переделок в -помещении буду
щего овощного (магазина, а на 
прокладку технологических 
трубопроводов в магазине 
«Гастроном» техническая доку
ментация отсутствует и по на
стоящее время, хотя магазин 
должен быть сдан давно.

Из-за плохого проектирова
ния задерживаются и другие 
работы. А вот рабочие -из 
Промвентиляции попросту не 
завершают ни одного начатого 
ими дела.

— Иногда, — говорит тов. 
Рапопорт, — несложные (вопро
сы (можно решить -сразу и 
закончить ту или -иную работу, 
но не с кем договориться. Кол
лектив (Промвентиляции не 
имеет на участке постоянного 
мастера или прораба. Прихо
дят всегда разные люди. Были, 
например, главный инженер 
Пасынков, начальник участка 
тов. Пятков, прораб Онигирь, а 
также начальник производст
венно-технического отдела, ма
стер-замерщик и -сам бригадир. 
Ходят они поочередно друг за 

другом. Все толкуют по-разно
му, 'все путают и никто не мо
жет (решить, как и что делать.

Справедливые претензии вы
сказал тов. Рапопо|рт в отноше
нии работы 21 стройуправле
ния Уралтрансспецстроя. Это 
управление, руководимое тов. 
Шеломовым, ни одну (работу не 
доводит до конца. До сих пор 
не сдаются работы по подвалам, 
по крыльцам и входам в Под
валы.

А как ‘Идут дела у электро- 
монтажников?

Еще в прошлом году в рас
пределительной щитовой, по 
согласованию с заказчиком бы
ли установлены рубильники. 
Теперь проект изменился. На 
месте рубильников -заново 
нужно ставить щит с автоматом. 
Или еще пример. В помещении, 
где будет кафе-закусочная, бы
ла проложена магистраль скры
той электропроводки. Проложе
на по проекту. Пришли пред
ставители другой субподрядной 
организации, чтобы установить 
вентиляционные трубы, и ока
залось, что трубы проходят 
там же, где электропровода. 
Провода вырезали куска-ми и 
установили квадраты вентиля
ционных труб. Электрикам при
шлось обводить эти -трубы дру
гой проводкой.

Подобных примеров много. В 
основном ® этих -неувязках и 
переделках виновен облпрое-кт. 
Тут уж не приходится сетовать 
на строителей. Не их главная 
вина в том, что субподрядчи
ки на объекте не -могут -рабо
тать нормально.

Между тем, говоря о взаимо
отношениях генподрядчика и 
субподрядных организаций на 
этом участке, нужно подчерк
нуть. что это один из объектов, 
где отсутствует согласованная 
работа исполнителей. Виновны 
в этом не только субподрядчи
ки, он и строители—начальник 
участка Рапопорт. Тов. Рапо
порт забывает основной закон 
строителей—прежде дай фронт 
работ субподрядчикам. Вот и 
возникают жалобы друг на дру
га. А успешно идти работа на 
стройке -может только тогда, 
корда 
между 
бот.

В
она четко согласована 
всеми .участниками ра

ЗАИМООТНОШ Е Н И Я 
между нами и субпод
рядчиками, в основном, 

неплохие. Мы своевременно 
подготавливаем для них фронт 
работ, заранее предусматрива
ем необходимые отверстия под 
сантехнические приборы, ста
раемся совместно решать все 
возникающие вопросы, — это 
говорит начальник участка 
строительства на улице Гур
зуфской (первое управление 
треста крупнопанельного домо
строения) тов. Кабанов.

Действительно, в день, когда 
мы были на стройке, сантехни
ки работали с опережением гра
фика. Полным ходом шел мон
таж сантехнического оборудо
вания на строительстве школы 
и жилых домов.

ЕСТЬ первый концентрат! Такое сообщение полу
чено со строительства Качканарского горнообога
тительного комбината.

В целом первая очередь качканарского гиганта еще не 
готова. Не готов головной цех предприятия — корпус 
крупного дробления. Но эксплуатационники не стали 
ждать. Они решили опробовать под промышленной на
грузкой уже смонтированные машины и механизмы. Что
бы обойтись без головного в технологической цепочке це
ха, горняки организовали дробление крупной руды не
посредственно в добычном карьере.

И вот в ход пущены все агрегаты, транспортеры при
няли свой первый груз.

Новое предприятие в нашей области грандиозно по 
своим масштабам и мощности. Оно занимает площадь в 
100 квадратных километров. Его цехи оснащены отече
ственным оборудованием, способным перемалывать в му
ку до 100 тысяч тони руды в сутки.

Строители одержали крупную победу. Недалек день, 
когда комбинат вступит на полную мощность. Сейчас У 
строителей Качканара трудовая вахта в честь июньского 
Пленума ЦК КПСС.

На снимке: корпус среднего и мелкого дробления 
Качканарского горнообогатительного комбината.

Снимок А. Грахова.

СТРОИТЕЛЬСТВУ КОТЕЛЬНЫХ—
У 'котломонтажн'иков времена 

года как бы смещаются. Это заме
чено уже неоднократно. Когда по 
календарю лето, для них вроде 
бы оно еще не наступило. При
ходит осень, для котломонтажни- 
ков же — жаркое лето.

Впрочем, сейчас нас старают
ся убедить, что нынче такого 
смещения времени не будет. По
течет к отопительному сезону 
живительное тепло в новые дома. 
Речь идет о крупнейших районах 
застройки — по улице Гурзуф
ской и 21 квартале Вторчермета.

ТАКОВЫ ПРЕДПОСЫЛКИ
У самого района -застройки по 

улице Гурзуфской стоит высокое 
и большое здание котельной. Два 
временных котла, установлен
ные в ней, обогревают и снаб
жают горячей водой уже сдан
ные в эксплуатацию дома. Но 
даже если не учитывать тот факт, 
что горячая вода поступает не во 
все квартиры, ясно, что эти вре
менные котлы не смогут удовлет
ворить потребностей разросшего
ся микрорайона.

Сейчас устанавливается по
стоянное оборудование. Излишне 
говорить, что работа напряжен
ная. К тому же она только на
чалась.

Казалось, что, действительно, 
все обстоит благополучно. Но, 
познакомившись поближе с ра
ботой строителей и субподряд
чиков, мы обнаружили немало 
недостатков.

Электромонтажники в один 
голос заявили, что строители 
мешают им нормально работать. 
Оказывается, в здании школы 
нужно вести монтаж электро
оборудования, но там не закон
чена штукатурка и эту работу 
выполнять нельзя.

— Чтобы выправить положе
ние, надо не менее 200 штука
туров. — говорит Н. Н. Каба
нов.

А вот еще пример. Работни
ки треста Уралсантехмонтаж 
долгое время .не могли присту
пить к прокладке трубопрово
дов на теплотрассе, так как она 
не была подготовлена.

Кто виноват? Оказывается,

Проверяется
Активно включается в работу 

группа содействия партийно- 
государственному контролю, 
созданная при управлении 
Свердловскгорст(роя. Недавно 
ее члены тщательно изучили 
положение дел с обеспечением 
пусковых жилищных и куль
турно-бытовых объектов второ
го квартала. Они внесли свои 
предложения руково -д с т в у 
Свердловскгорстроя и Глав- 
средуралстроя.

На днях на заседании груп
пы обсужден еще один вопрос 
«Об использовании и расста
новке кадров в аппарате управ-

ВНИМАНИЕ
Котломонтажники 

что сдадут в срок.
Вот почему, говорят
Во-первых, имеется 

уверяют,

они.
оборудо-

вание. Во-вторых, работает на 
монтаже хорошая бригада К. К. 
Волостникова. В-третьих, изменен 
проект паровое отопление
заменено на водяное. Это, в свою 
очередь, ускорит работу, так как 
отпадает необходимость в уста
новке целого ряда оборудования. 
Однако нас не могут не смутить 
некоторые обстоятельства...

НИКАКОЙ МЕХАНИЗАЦИИ
Именно не поток, а потоп обо

рудования для котельной. До 
июня не было ничего, и вдруг 
оке горисполкома выделил почти 
все оборудование разом. Так ни
когда еще не было,—говорят кот
ломонтажники.

И среди этого обилия оборудо
вания особенно бросается в гла
за, что людей здесь работает не
достаточно. В бригаде Волостни
кова — 15 человек. И никакой 
механизации. Ухватится вся 
бригада за какой-нибудь увесис
тый бункер и тащит. А могла бы 
в это время монтировать оборудо
вание. Плохо и с техникой безо-

оке горисполкома задержал вы
дачу измененного проекта теп
лотрассы, а строители, в свою 
очередь, задержали сантехни
ков.

В общем, взаимоотношения у 
строителей с субподрядчиками 
яа этом участке действительно 
нормальные. Те и другие пони
мают друг друга. Однако нет- 
нет дай возникнет какой-нибудь 
конфликт. Например. 21 управ
ление Уралтрансспецстроя не 
сделало -вовремя четыре ком
муникационных вывода. Из-за 
этого строители долгое (время не 
могли начать работу (внутри 
школы.

Хорошо оказал по этому по
воду прораб тов. Фаттахов.

— (Субподрядчики должны 
чувствовать себя не гостями, а 
тоже хозяевами на стройке, бо
леть за общее дело, а не делить 
работу на вашу и нашу.

расстановка 
кадров 
ления Свердлове к горе т рой ».
Выявлены нарушения в этом 
деле.

Ряд работников использует
ся не в соответствии с занима
емой должностью. Вопрос сто
ял так, что вследствие не
правильной расстановки кад
ров не оправдывает своего наз
начения группа производствен
ных (проектировщиков и смет
чиков. Она совершенно не за
нимается сметной работой и 
не оказывает помощи сметно- 
догаворному отделу в провер
ке технической документации.

На заседании шла речь и о 
том. что руководители некого 
рых отделов и подразделений 
Свердло1вск1горатрюя способству
ют явному нарушению финан
совой дисциплины, создавая 
слишком вольготную жизнь 
некоторым сотрудникам.

Разговор шел о «лаборанте» 
А. Ф. Мусине, который числит
ся на этой должности, а фак
тически используется как фо
тограф. В лабораторию он не 
является месяцами. Однако на- 
(чальник административно-«^ 
зяйственного отдела управЛе^ 
ния Овердловскгорстрой по 
указанию свыше вела на Му
сина табель. Этот табель визи
ровался как документ для вы
платы зарплаты. Мусин до то
го распоясался, что стал тре
бовать от руководителей лабо
ратории. чтобы заработную 
плату ему высылали почтовым 
■переводом на квартиру!

Группа содействия постави
ла перед начальником управле
ния Овердловскгорстрой тов. 
Бушковым вопрос о том, чтобы 
он пресек подобные безобра
зия.

А. СМИРНЫХ.

пасности: строители кое-где ос
тавили проемы в полу

ЗАДВИЖКА — БОЛЬШОЙ 
ВОПРОС

Людей мало — одно, но и не
решенных вопросов все еще мно
го. Взять хотя бы эти самые зад
вижки, называемые иначе пароза
порной арматурой. Их пока нет, а 
они требуются.

А поставки металла? Даже не 
ясно, какая организация должна 
его выдать — Свердловскгорстрой 
или оке горисполкома. Представи
тель каждого кивает на другого.

И снова вопросы, вопросы, 
вопросы... Нет технической до
кументации на перевод котлов с 
пара на воду, не сданы строителя
ми первого управления фундамен
ты под золоулавливающие уста
новки, нет труб, третья установка 
попала на ранее уложенный ка
бель...

Каково же положение на строи
тельстве котельной в 21 квар
тале?

Об этом мы расскажем в сле
дующем номере газеты.

Н. ЖУКОВА.

☆ ☆

Так обстоят дела. Мы наде
емся. что материал рейдовой 
бригады будет обсужден в кол
лективах. что он послужит уро
ком некоторым руководителям, 
послужит тому, чтобы улучши 
лись взаимоотношения менаду 
строителями и субподрядчика
ми, чтобы строители поняли: 
первая их задача—обеспечить 
фронт субподрядчикам,

А. БАЛУЕВ, пенсионер;
Н. БОНДАРЕВ, инженер 
производственного отдела 
Свердловскгорстроя; Б. ДУ
НАЕВ, слесапь Уралэлек- 
тромонтажа; В. КОНОВА
ЛОВ, инженер Свердловск
горстроя; Н. КОЗЛОВ, 
председатель постройкома 
пятого управления; В. ДВО- 
РЯНОВ, сотрудник редак
ции газеты «Свердловский 
строитель».



На снимке: Н. Арапова.

БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ

НА СТАЛЕЛИТЕЙНОМ
у этого коллектива много неза-

пусковых

оконча-

настои-

Рабкоровский рейд
сомол должен также

не пришли печать,
прожектора»

сталелитейного цеха.
< В управлении идет

идти в 
ударные 

огонь

23 строи- 
сейчас

делки.
Управление

ляции теплотрассы, 
щей сталелитейный 
ловой магистралью, 
Сугрэса.

К 10 июня еще

вершенных работ на 
объектах.

Уже прошли сроки

соединяю- 
цех с теп- 
идущей от

Сантехники 
мелкие недо-

Перед коллективом 
тельного управления

работам, но 
недостаточны.

ступило к своим 
темпы явно

дни. Стенная 1 
« Комсомольского

Промизоляции 
(нач. участка тов. Соколов) Ири

на этих объектах 
не устранили :

Чем активнее
должны стать на службу этому 
боевому делу.

первых рядах в эти

Надо усилить работы по изо-

свердловский на Уралмашстрое строитель № 20 (106)

Страница подготовлена общественным отделом

НЕМАЛО отличных про
изводственников в 
коллективе 25 строй

управления. Среди них мы 
назовем и имя Н. Г, Арапо
вой. Она штукатур. С боль
шой любовью относится к 
делу и никогда не забывает 
о том, что нужно работать 
не только быстро, но и ка
чественно.

и

стоит очень ответственная за
дача — обеспечить в июне ввод 
в эксплуатацию склада формо
вочных материалов и смесепри- 
готовительного отделения — 
двух объектов из комплекса 

чивая борьба за осуществление 
этой задачи. В бригадах ширит
ся социалистическое соревнова
ние.

Хорошо трудятся в эти дни 
на пусковых объектах бригады 
плотников то.в. Малькова, шту
катуров тов. Вех, бетонщиков- 
землекопов тов. Лежнина и ма
ляров тов. Кузнецова. Все они 
значительно перекрывают нор
мы выработки.

АЗ коллективе управления 
горячо откликнулись на сооб
щение о том, что наша респуб
лика до конца семилетки1 внесет 
в ее фонд 30 сверхплановых 
миллиардов.

Однако не .все идет хорошо. 
Приходится отметить, что 
строители несколько отстали от 
графика. Особенно отстают от
делочные работы.

По-прежнему имеют место 
серьезные недостатки в органи
зации труда.

Не обеспечивают выполнение 
работ по согласованным графи
кам в установленные сроки суб
подрядные организации.

Управление Промвентиляции 
(начальник участка тов. Василь
ев) ослабило работы на объек
тах сталелитейного цеха. Это 
особенно тревожит потому, что

ИДЕТ СМОТР РЕЗЕРВОВ
Все подразделения нашего 

треста с начала гада вот уже 
пять месяцев выполняют план 
по производительности труда. 
Одна и.з важных причин, кото
рая способствует этому, ак-
тинное участие всех рабочих, 
инженерно-технических работ
ников и служащих в смотре 
личных резервов производства.

560 человек приняло участие 
■ в смотре. Это значит, что каж

дый третий работник треста де
лал свой вклад в общую работу 
по изысканию резервов.

За период смотра поступило 
338 предложений. 251 из них 
принято, а 186 уже внедрены.

По предварительным подсче
там, экономический эффект от 
принятых предложений состав
ляет почти 100 
а внедренные 
дают 85 тысяч 
мии.

Очень важно 

тысяч рублей, 
предложения 

рублей зконо-

то, что благо-И

ния спирационных систем на 
ленточных конвейерах в скла
де формовочных материалов и 
смесеприготовительном отде
лении.

Колл ектив стро и т ел ьн о -мон
тажного управления № 2 тре
ста Уралсантехмонтаж (началь
ник участка тов. Водонос) не 
обеспечил сдачи систем отопле
ния. .водопровода, канализации 

наладчики Уралмашзавода для 
наладки транспортных механиз
мов в отделении формовочных 
земель, хотя они давно долж
ны были приступить .к этим ра
ботам.

Коллектив 18 стройуправле
ния (нач. тов. Шукалюков) мед
лит с устройством автомобиль
ных дорог. Отстают трансспец- 
строевцы от графина и по дру
гим работам.

Времени до сдачи остается 
совсем немного, каких-нибудь 
две недели. Эти дни должны 
стать днями ударного труда на 
стройке. Очень важно, чтобы 

даря предложениям участников 
смотра трудозатраты на целом 
ряде работ снижены на 6 000 
человеко-дней.

В ходе смотра были внесены 
такие важные предложения, 
как улучшение технологии про
изводства кровельных работ 
на строительстве цеха сварных 
машиностроительных конструк
ций в 24 строительном управ
лении: наклейка ковра одновре
менно в два слоя, применение 
тележек для подвозки битума, 
сделанных на велосипедных ко
лесах, подвозка материалов по 
кровле мотороллером с кузо
вом типа «самосвал».

Все эти предложения внесе
ны бригадами тт. Семенова, 
Глозычева, Власовского. Они 
позволяют значительно сокра
тить время на устройство 
кровли.

В строительном управлении 
№ 25 бригада тов. Романова, 

не только строители 23 управле" 
ния, но и коллективы всех ор
ганизаций, принимающих уча
стие в строительстве сталели
тейного комплекса, в оставшее
ся до конца месяца время не 
просто штурмовали, а проду
манно организовывали работу 
каждого небольшого коллекти
ва, каждого монтажника, строи
теля. Только при этом условии 
можно добиться успеха.

Коммунистам стройки в, эти 
дни следует объединить свои 
усилия. Связь коммунистов 23 
строительного управления и 
всех других организаций, уча
ствующих в 'строительстве, по
может своевременно устранять 
недостатки, вовремя концентри
ровать силы на тех участках, 
где это необходимо.

Все силы и средства должны 
быть использованы для дости
жения поставленной цели. Ком- 

будет вестись борьба С недо
статками, тем лучше окажутся 
результаты работы.

Ф. МИШИН.

работающая на реконструкции 
завода минеральной ваты, внес
ла предложение об изменении 
организации произнодства отде
лочных работ по главному 
пусу. Это предложение ' 
экономию в сумме 2 835 
лей.

Ход смотра находится 

кор- 
дает 
руб-

под
постоянным контролем общест
венных организаций.* Дважды 
вопрос о смотре заслушивался 
на заседании партийного бюро 
треста, когда отчитывались 
председатели смотровых комис
сий. При подведении итогов 
соцсоревнования за каждый ме
сяц на заседании объединенно
го постройкома заслушиваются 
информации главных инжене
ров о ходе смотра. Группа со
действия партийно-государст
венному контролю проверяла 
ход внедрения поданных пред
ложений.

Вместе с тем, надо отметить 
и существенный-'недостаток. Он 
заключается в том. что в кол
лективах управлений и хозяйств 
плохо популяризируется опыт 
наиболее активных участников 
смотра личных резервов. Порой 
строители даже не знают о луч
ших предложениях, внесенных 
их товарищами.

И. ВИНОКУРОВ, 
зам. председателя 

общетрестовской 
смотровой комиссии.

Строительству инженерного 
корпуса за последнее время уде
ляется все больше и больше вни

мания. Это и понятно — Уралмашзаводу 
нужна хорошая база для работы конст
рукторов, создателей новых машин.

На нашем снимке Анатолий Цыганов. 
Он руководит бригадой на монтаже алю
миниевых оконных переплетов в здании 
корпуса.

Анатолий не только отличный произ
водственник, но и хороший обществен
ник. Недаром он избран членом по
строечного комитета 25 строительного 
управления.

На снимке: А. Цыганов.
Фото А. Черданцева.

Большое полезнее дело прове
ла рейдовая бригада рабкоров. 
Она проверила состояние хране
ния материалов в 24 строитель
ном управлении. Люди разных 
профессий участвовали в рейде. 
Это и заместитель главного бух
галтера треста тов. Логинова, и 
начальник комсомольского шта
ба стройки тов. Суровцев, и 
главный бухгалтер 24 управле
ния тов. Шулятьев и другие.

Что же установила бригада?
31 мая на разгрузочную пло

щадку 24 управления было по
ставлено четыре вагона асфаль
та. Асфальт разгружали на 
подготовленную 
валили прямо в 
лежали отходы 
Валили прямо в

не- 
Его 
где

площадку.
мусор, туда,
щебня, щепки, 

грязь.
В двух вагонах асфальт ока-

зался
шими

некачественным, с боль- 
включениями крупного

Меры приняты
Начальник 25 управления 

тов.. Мухин и.секретарь парт
бюро управления тов. Федулов 
сообщили нам о мерах, приня
тых в связи с опубликованием 
на нашей страничке в 42 номе
ре газеты корреспонденции 
«ЭТО НАЗЫВАЕТСЯ БЕСХО
ЗЯЙСТВЕННОСТЬЮ!».

Они пишут:
«Факты в корреспонденции 

указаны правильно.
В управлении издан приказ 

№ 33. В нем приказано сделать 
начет старшему прорабу Лева
шову и хоздесятнику Кашкину 
за нанесенный ущерб из-за че- 
брежного отношения к стройма
териалам. Бухалтерия опреде
лила сумму убытка. Эта сумма 
будет удержана из зарплаты 
Левашова и Кашкина. Вместе с 
тем, приказано старшему прора
бу Кондакову и прорабу Та
расенкову убрать строительный 
материал и не допускать порчу 
материалов впредь.

Парторганизация стройуправ
ления завела специальный учет 
сигналов и заявлений о беспо
рядках на строительстве с тем. 
чтобы немедленно принимать 
меры к их устранению». 

камня-известняка. Однако прием
ка по качеству не производилась 
да и груз не перевешивался.

Посудите сами, к чему, приве
ла такая бесхозяйственность.

Безобразно плохо складируется 
торфоплита работниками конторы 
снабжения треста. Большая часть 
ее ломается, становится непри
годной для использования в дело, 
пропадает.

По всей строительной Площад
ке разбросана торцовая шашка. 
На площадках управления очень 
много отходов, которые никак не 
используются, хотя ими можно 
было бы топить котлы для разо
грева битума, и даже это принес
ло бы определенную экономию.

А вот как позаботились в уп
равлении о хранении битума. 
Ямы для этого были выкопаны в 
глиняных грунтах. В них не сде
лали песчаного подстилающего 
Слоя. Из-за этого большая часть 
нефтебитума перемешивается с 
глиной и становится непригодной.

На разгрузочных площадках 
стройуправления вот уже около 
двух лет лежат, по-видимому, за
бытые 22 панели. Уложены они с 
нарушением правил. Панели про
гнулись и вряд ли они теперь 
могут быть использованы по 
назначению.

Разгрузочная площадка конто
ры снабжения захламлена отхода
ми металла. Здесь беспорядочно 
разбросаны строительные мате
риалы.

Очень плохо то, что руково
дители стройуправления, которые 
отвечают за складирование й при
емку материалов, — заместитель 
начальника тов. Бузыцкий и на
чальник конторы снабжения тов. 
Зорков—не заботятся о подъезд
ных дорогах к местам выгрузки 
и складирования материалов. Это 
вызывает тысячи трудностей.

Все эти недостатки должны 
быть в ближайшее время устра
нены. Участники рейда считают, 
что порядок будет наведен.

И. тюшняков, 
инженер отдела труда 

и зарплаты треста, 
член рейдовой бригады.



в свввож вгчжол. в свввож вгчжом
ХожденияОтдыхают

трансспецстроевцы
за телевизором

Европы и Азии.

в общежи-

Картина вторая
нему):Липихин (обращаясь

Вот, за телевизором пришли.
Ободников: Дайте нам, пожа-

воспользо-

прохладные
Надо обязать коменОбодников свсегда Ведьсвердловчан

не

ЛЮ-

не

ан

3а бир а йте, в чем же

По7

расписка, 
могу. Ты

жильцы об- 
Ободников и

ПОЛНЫ, 
бульва- ;

других. Скрестив руки, 
сидит сам заместитель

Липихин.
(обращаясь к нему):

Липихин:
Железов: 

ком.
Шуранов:

Шарташ. 
в порядок 
некоторые 
построены

Приве- 
терри- 
соору- 
вновь.

проводят 
туристских, 
по стране

никова и 
за столом 
Директора.

озере 
дены
тория, 
жения

нимать -на месте, они 
тии.

Липихин: Я приму 
здесь...

Юрлов: 
дело.

Входит
Юрлов

Ободников: Да, верьте. Мы же 
берем под расписку.

Картина четвертая
На сцене Липихин. Входят 

дч. Один, другой, третий.
Липихин: Не могу, не могу, 

моту...

Железов: 
делать.

Шуранов: 
стоит здесь

час вновь 
в походы 
Уральскому 
■побывать

тельно 
дни,

их только

Картина третья
Снова кабинет. За столом Ли-

Лето. Заметно ожи
вились улицы города 
и, несмотря на сравни-

данта. Пусть она возьмет.

Трансспецстроевцы го
товят к открытию свою 
лодочную станцию на

собираются’, 
по родному, 
краю, хотят' 

на границе'.

Смешно. Телевизор 
уже третий месяц и

ДЕЙСТВИЕ ТРЕТЬЕ
Кабинет заместителя директора 

Железова. Много народу. В каби
нете можно увидеть Липихина, 
Шуранова (член завкома), Обод-

Некоторые 
отпуска в 
путешествиях

■ Фото
Г. Сибагатулина.

. В кабинет входят 
щежития Евгений 
другие.

пихни. Появляется 
бумажкой в руке.

Ободников: Вот
Липихин: Тебе не

Ничего не могу по-
В Уралтрансспецстрое 

немало любителей ту-

зор в общежитие? Для чего 
стоит в завкоме?

Этого мало...
Пусть решает зав

ризма. Они пЬбывали в\ 
Кунгурской пещере, на\ 
скалах Семь Братьев и' 
в других местах. Сей-\

никто не может им 
ваться.

жать в молоке.тог-В холодную воду, БУДУТлук не будет щи-да
вы-

таллическим
Шуруп

а когда осты-
ТОМ. 
рится,

предме- 
расши-

полы 
БЛЕСТЕТЬ, 
мытье их в 
ды добавитьЗАВЕТ РЕПНЫЙ

СЫР снова станет све-

если при 
ведро во- 
две сто-

Приобретено несколь
ко новых лодок. В рас
поряжении отдыхающих 
будут также и катера.

Сделаны волейболь
ные и баскетбольные 
площадки.

Трансспецстрое в ц е в 
ждет хороший отдых.

КОГДА РЕЖЕТЕ
ЛУК, обмакивайте нож

пять вам глаза и 
зывать слезы.

и за рубежом. Так, на
пример, недавно глав
ный бухгалтер тов. Чер
нышева и инженер по 
технике безопасности 
тов. Пименов из 18 уп
равления выехали за 
границу.
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ЧТОБЫ ИЗВЛЕЧЬ 
ИЗ ДЕРЕВА плотно 
засевший шуруп, при
коснитесь к его голов
ке раскаленным ме

жим, если его не
сколько часов подер-

в т
во

ю
 ве

че
ро

м
. в

 т
во

ю
 вг

чм
ол

. в
 су

в
в

о
я

у в
еч

но
м

ры, скверы и парки. ;
В школах экзамены.; 

Вы видите на первом 
снимке, как горячо об
суждают результаты’ 
этой важной проверки 
знаний школьницы.

А эти три студента; 
успешно сдали зачеты 
и решили отдохнуть 
на берегу любимого 
Шарташа.

Раннее утро. Люди 
спешат на работу. Кое- 
кто выбирает не . са
мый короткий путь, а 
дорогу подлинней, но 
поживописней ^третий 
снимок).

Гуляют даже те,; 
кто еще не научился 
ходить, не научился 
даже говорить «ма-; 
ма». Заботливые мате-; 
ри и отцы хотят, что-’ 
бы их дети как мож-; 
но больше были на 
свежем воздухе.

А это тоже студен-; 
ты Политехнического 
института. У них зав
тра очередной экза
мен. Остались самые 
главные часы, послед
ние часы подготовки.

(Драма в четырех действиях без 
вступления)

ДЕЙСТВИЕ ПЕРВОЕ 
Картина первая

Кабинет председателя завкома. 
В нем старый и новый председате
ли. Идет передача дел.

Балаков (сдает дела Липихину): 
Можно телевизор и радиолу при-

луйста, для общежития телевизор. 
Зачем он стоит здесь?

Липихин: Не могу, расписочка 
:<уж>на.

Опускается белый экран и зри
тели видят в кинокадрах мелькаю- 
!щие листки календаря.

вправе взять на себя.
Ободников: Кто же?
Липихин: Не знаю.
Липихин подпирает голову ру

кой, думает. Ободников ждет.
Липихин: Необходимо решение 

завкома.
Снова занавес. И снова .в кино

кадрах мелькают листки календа
ря. Наконец появляется решение 
завкома.

ДЕЙСТВИЕ ВТОРОЕ
Кабинет секретаря парторгани

зации Юрлова. „В кабинете он и 
Ободников.

Ободников: Евгений Николае
вич. почему нам не дают телеви-

чему не дадите телевизор в обще
житие?

Липихин: Не могу, ценность 
(лоднимае г многозначительно па
лец вверх).

Юрлов: Но здесь телевизор ни
кому не нужен.

Липихин: Ценность...
Ободников: Мы же даем распи

ску, берем на свою ответствен
ность:

Липихин: Вы не материально от-

Бедственное лицо. Вот, если бы ко
мендант, если бы Анна Дмитриев
на...

Ободников: Когда телевизор ис
портился, мы на свои деньги отре
монтировали...

Липихин: Молодцы...

она же отвечает за имущество в 
общежитии.

Железов: Не имеем права обя
зать.

Ободников: Но ведь телевизор 
купили для общежития.

Железов: Ты прав, но... (разво
дит руками).

Ободников: Что, что?
Липихин: Не можем...
Ободников (с иронией):’Требует

ся расписка?
На сцене долгое молчание (что 

означает согласие).
Липихин: Через два дня телеви

зор будет .в общежитии...
И снова на белом экране мель

кают листки календаря. Проходит 
три месяца.

ДЕЙСТВИЕ ЧЕТВЕРТОЕ
На сцене длинный коридор с 

множеством дверей. На дверях таб
лички: «Директор». «Зам. дирек
тора», «Партком», «Завком», 
«Комендант»...

От двери к двери мечется фи
гура Ободникова. Он стремитель
но носится то кабинетам. В руках 
раанообравные расписки.

Снова белый экран, усеянный 
расписками. Кадры сменяются, и 
зрители видят комнату завкома, 
где на .несгораемом шкафу стоит 
телевизор.

ОТ АВТОРА
У рабочих гипсового завода, 

особенно у тех, кто живет в об- 
щежитии, спектакль успеха не 
имел. Однако этим не был огор
чен председатель заводского ко
митета профсоюза. Г. СААКЯН, 

рабочий гипсового 
завода.

Сплетни
Сплетен липкая паутина 
Нам грозит: и тебе, и мне. 
До чего же мне все противно, 
В этой серой, мышиной во&?. 
Что им нужно? Зачем 

стараются 
Что-то где-то о нас узнать? 
Сплетник сплетнями упивается 
И другим спешит передать. 
Не пытайтесь от них

скрываться, 
Все равно отдадут вам сполна. 
Им ведь только стоит приняться 
И из мухи раздуют слона. 
На. губах у таких — улыбка, 
До ушей растянуло рот, 
А язык по-змеиному гибкш 
Все плетет и плетет, и плеДт. 
За таких бы стоило взяться 
На общественный вытащить суд, 
Потрясти бы их, разобраться 
Кто они те, что сплетни плетут. 

М. КИСЕЛЬГОФ, 
ст. инженер Уральского 

института Академии 
коммунального хозяйства.

J/СелеВидение
СУББОТА, 15 ИЮНЯ

18.00 Объявление программы.
18.05 — Телевизионные новости.
18.20 — Для детей. Фильмы «Как
мы помогали» «Нервый мяч ».
15.00 — «В кругу семьи». 19.40 —
Художественный фильм «Совесть 
пробуждается». 5-я серия. 21.00 —
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Творне-
ский концерт народного артиста
СОСР композитора Т.
нова. 23.30 
лей. 00.50

Клуб
«На огонек».

Н. Хренни- 
кинолюбите-

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 16 ИЮНЯ 
15.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 

Симфонический концерт. 16.20 —
Г. Мамлин. 
друзья» — 
Для воинов 
Флота. 19.30 
оск. 20.00 —

«А с Алешкой мы 
спектакль. 18.50 — 

Советской Армии и 
— Музыкальный ми- 
Трибуна художника.

21.20 — Московский калейдоскоп.
22.20 — Премьера телевизионного 
фильма «Три часа дороги». 22.50 —

Концерт.
ПОНЕДЕЛЬНИК, 17 ИЮНЯ
14.00 — ДНЕВНЫЕ ПЕРЕДА

ЧИ ИЗ МОСКВЫ. 18.02 — Объ
явление программы. 18.05 — 
Дневнин партийной жизни. 
18.45 — «Идеи Ленина живут и 
побеждают». Исторические до- 
кументы XXII съезда КПСС. 
1S.05 — Для старших школь 
ников — «В мире прекрасно
го». 19.50 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ 
МОСКВЫ. Для юных фотолюби
телей. 20.50 — Телевизионные 
новости. 21.00 — Телевизион
ный клуб кинолюбителей. 
22.15 Показывает Сверд
ловск. «Поэт и время». Михаил 
Светлов.

ВТОРНИК, 18 ИЮНЯ
14.00 — ДНЕВНЫЕ ПЕРЕДА

ЧИ ИЗ МОСКВЫ. 18.00 — Объ
явление программы. 18.05 — 
Телевизионные новости. 18.20 — 
Передача «Его величество — 
рабочий класс». 18.40 — «Один 
день актрисы». 19.25 — Муль
типликационный фильм для 
детей «Дюймовочка». 19.45 — 
Передача для молодежи. «Клуб 
интересных встреч. 20.15 
Для работников сельского хо
зяйства. Журнал «Урал сель
скохозяйственный» 20 50 — 
ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. Теле- 
визионные новости. ,21.00 — Те- 
левизионный журнал ‘«Искусст
во». 22.00 — «Аппассионата» — 
премьера телевизионного филь-

Газета выходит в 
среду и субботу.

нет, его нетрудно бу
дет вывинтить.

ПРИ ЧИСТКЕ РЫ
БЫ иногда плохо схо
дит чешуя. Если пе
ред чисткой рыбу оку
нуть в горячую воду 
чешуя сходит легко.

. . СРЕДА, 19 ИЮНЯ
чи .П,^ДНЕВНЬ1Е ПЕРЕДА
ЧИ ИЗ МОСКВЫ. 18.00 - Обь 
явление программы. 18.05 —
Телевизионные новости 18 20 —

сгай'у Ймо дел кина :В /эТб™- 

Кинофестиваль «Образ комму
ниста в советском кино». Худо-
шественный фильм 
екая сторона». 21.30 
ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ.
обозрение» 
Киевской

«Выборг-
— ПЕРЕ- |

«Вечернее

левые ложки уксуса. 22.20 - мир сегодня.

— киноконцерт 
студии телевидения.
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